



Lunes, 22 de diciembre de 2025

Ministerio de Defensa Nacional



@MinLoffredoEc

¡ACCIONES, NO PALABRAS! Este es el resumen semanal del Ministerio de Defensa Nacional.

[Ver más](#)



@DefensaEc

🔴 ¡BLOQUE DE SEGURIDAD DESMANTELÓ ACTIVIDADES DE MINERÍA ILEGAL EN SIGSIG, AZUAY! 🔴

El [#BloqueDeSeguridad](#) a través del [@EjercitoECU](#) ejecutó operaciones en contra de la minería ilegal en los sectores Gallos y Aillón, cantón Sigsig, en donde se desmantelaron 4 campamentos y se inhabilitó herramientas y materiales utilizados en el ilícita. [Ver más](#)

Nota Referente: [El Dato Altavoz ecu La Hora GlobalOpinionEC Radiocentroec](#)



@DefensaEc

🔴 CAE ALIAS “JOAO”, BLANCO DE ALTO VALOR EN LOS RÍOS! 🔴
[#Quevedo](#) Mediante información de inteligencia militar, el [#BloqueDeSeguridad](#) a través del [@EjercitoECU](#), aprehendió a alias “JOAO”, integrante del GAO “Los Lobos” y considerado Blanco de Alto Valor en esa provincia.

➡ El aprehendido estaría vinculado a sicariato, extorsión y tráfico de sustancias sujetas a fiscalización, afectando directamente la seguridad ciudadana. [Ver más](#)



@DefensaEc

¡5.000 GALONES DE COMBUSTIBLE DECOMISADOS EN GUAYAS! 🤝

🔴 El [#BloqueDeSeguridad](#) a través del [@EjercitoECU](#), tras recibir una alerta por baja de presión en el poliducto, localizó un camión conectado ilegalmente a la línea del poliducto.

➡ Al percatarse de la presencia militar, los ocupantes huyeron del lugar, dejando abandonado el vehículo que contenía 5.000 galones de combustible sustraído. Reafirmamos nuestro compromiso permanente de proteger la infraestructura estratégica y combatir el tráfico de combustible a nivel nacional. 🤝 [Ver más](#)



@DefensaEc

¡BODEGA CLANDESTINA DE COMBUSTIBLES EN LA FRONTERA SUR FUE DESMANTELADA!

[#Huaquillas](#) | El [#BloqueDeSeguridad](#) a través del [@EjercitoECU](#) desmanteló una bodega clandestina dedicada al contrabando de combustibles en la Frontera Sur, luego de que varios sospechosos huyeran e ingresaran a un inmueble al percatarse de la presencia militar.

➡ Durante la intervención se decomisó: 🤝

- ✓ 2 camiones
- ✓ 5.605 galones de diésel
- ✓ 250 galones de gasolina. [Ver más](#)





Lunes, 22 de diciembre de 2025

Seguridad y Defensa



@ Fuerzas Armadas del Ecuador

📍 **Dos aprehendidos en operaciones militares en Santa Isabel, Azuay**📍
[#Azuay](#) || Las Fuerzas Armadas del Ecuador, a través del Bloque de Seguridad, ejecutaban operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos (CAMEX), en el sector Lentag, cantón [#Santalsabel](#), orientadas a precautelar la seguridad ciudadana. Durante el desarrollo de estas operaciones militares, al efectuar el registro de un vehículo tipo furgoneta, se procedió a la verificación de una ciudadana, a quien se le encontró en posesión de 20 gramos de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización (SCSF) presuntamente marihuana, por lo que fue aprehendida conforme a la normativa legal vigente. [Ver más](#)



@ Fuerzas Armadas del Ecuador

Las Fuerzas Armadas ejecutaron operaciones militares en el cantón Buena Fe [#LosRios](#) || Las Fuerzas Armadas del Ecuador, en el marco de las Operaciones Militares en el Ámbito Interno (OMAI), personal militar, ejecutó operaciones CAMEX en el sector Los Nogales, cantón [#BuenaFe](#), provincia de Los Ríos. Durante un reconocimiento ofensivo, dos individuos armados que se movilizaban en una motocicleta abrieron fuego contra un ciudadano, causándole la muerte, y posteriormente contra el personal militar, por lo que se hizo uso legítimo de la fuerza, logrando neutralizar a uno de ellos, mientras el segundo huyó del lugar.

[Ver más](#)



@ Ejército Ecuatoriano

[#Yantzaza](#) | Efectivos del Ejército Ecuatoriano durante la ejecución de una operación CAMEX en el sector de Los Encuentros, revisaron un vehículo tipo camioneta, donde hallaron USD 16.590 en efectivo. Al no justificar la procedencia del dinero, los ciudadanos fueron trasladados y puestos a órdenes de las autoridades competentes, conforme a la normativa legal vigente. El Batallón de Selva N.º 62 Zamora, ejecuta operaciones militares permanentes para garantizar la seguridad y el orden en la provincia de Zamora Chinchipe. [Ver más](#)



@Ejército Ecuatoriano

Personal militar del Ejército Ecuatoriano ejecutaba operaciones militares de control en el sector Lentag, cantón Santa Isabel, donde al efectuar el registro de un vehículo tipo furgoneta, se procedió a la verificación de la ciudadana María Fernanda P. C., a quien se le encontró en posesión de 20 gramos de marihuana, por lo que fue aprehendida conforme a la normativa legal vigente. De manera paralela, al realizar el registro de un bus interprovincial de la Cooperativa Azuay, el personal militar identificó a un ciudadano en actitud sospechosa. [Ver más](#)



@Ejército Ecuatoriano

Efectivos del Ejército Ecuatoriano, con información de inteligencia militar, intervinieron una vivienda en la Av. Libertad y Salcedo, sector La Playita, del cantón La Maná, provincia de Cotopaxi, donde hallaron:

- * 1 arma de fuego tipo escopeta
- * 1 revólver
- * 1 armazón de revólver

[Ver más](#)



Lunes, 22 de diciembre de 2025

	<p>@Ejército Ecuatoriano #Manabí La Brigada de Caballería Mecanizada, realizó una operación en el sector Ciudad Jardín, del cantón Pedernales, donde se aprehendió a dos ciudadanos armados. Durante la operación, los individuos intentaron huir al percatarse de la presencia militar, pero fueron neutralizados mediante el uso legítimo de la fuerza, a quienes se les decomisó: - 1 Subfusil M4 - 1 alimentadora. Ver más</p>
	<p>@Ejército Ecuatoriano #Yantzaza Efectivos del Ejército Ecuatoriano durante la ejecución de una operación CAMEX en el sector de Los Encuentros, revisaron un vehículo tipo camioneta, donde hallaron USD 16.590 en efectivo. Al no justificar la procedencia del dinero, los ciudadanos fueron trasladados y puestos a órdenes de las autoridades competentes, conforme a la normativa legal vigente. Ver más</p>
	<p>@EIDatoec ¡FUERZAS ARMADAS REFUERZAN OPERACIONES MILITARES CON APOYO AÉREO ESTRATÉGICO! Las Fuerzas Armadas del Ecuador cumplen misiones estratégicas de alto impacto, brindando apoyo aéreo fundamental en las operaciones militares destinadas a enfrentar al crimen organizado, la minería ilegal y el narcotráfico. Ver más</p>

Coyuntura

	<p>Presidente electo de Chile visitará el Ecuador y mantendrá una reunión con Daniel Noboa. La Hora La Cancillería confirmó, la tarde de hoy, 21 de diciembre de 2025, la visita que realizará al país, el presidente electo de la República de Chile, José Antonio Kast. Según una información difundida por la Oficina del presidente Electo (OPE), y distribuida en el chat de prensa de la Cancillería, Kast viajará mañana a la ciudad de Quito. Ver más</p>
	<p>Por unanimidad, Asamblea aprueba que Mario Godoy comparezca al pleno. La Hora Con 142 votos de respaldo, el pleno de la Asamblea Nacional, controlada por el oficialista Acción Democrática Nacional (ADN), aprobó una moción planteada por Andrés Castillo (ADN) para que Mario Godoy, presidente del Consejo de la Judicatura (CJ) comparezca al pleno del Legislativo. Ver más</p>
	<p>Asamblea debería pedir la renuncia de Mario Godoy, opinan abogados y constitucionalistas. La Hora El escándalo desatado tras la denuncia del juez Carlos Serrano de haber recibido presiones de un funcionario del Consejo de la Judicatura (CJ), pone en aprietos a Mario Godoy, quien preside el organismo, escaló a un nivel político. En la Asamblea Nacional, el oficialista Acción Democrática Nacional (ADN) inició una investigación con un pedido de información a Godoy. Ver más</p>



Lunes, 22 de diciembre de 2025



Rodrigo Borja, el referente de la socialdemocracia en Ecuador y su herencia política. La Hora

Rodrigo Borja Cevallos, expresidente de Ecuador y fundador del partido Izquierda Democrática (ID), marcó una ideología que predominó en el país y cuyos conceptos quedaron plasmados en su Enciclopedia de la Política, de 1997. Borja, quiteño y abogado, apostó por conformar en 1970 una agrupación con ideología de centro izquierda y surgió la ID. Borja falleció el 18 de diciembre de 2025, a sus 90 años. [Ver más](#)

Opinión



@LaDataec

Ecuador en Movimiento: El presidente Noboa Lidera Histórica Conectividad Vial

El presidente Daniel Noboa está pilotando una transformación sin precedentes en la infraestructura del país. Su gestión ha inyectado adrenalina a las obras viales, demostrando que, con voluntad política y ejecución eficaz, es posible cambiarle la cara a Ecuador. [Ver más](#)



Cárceles, crimen organizado y el corazón del problema. El Comercio

El crimen organizado no es solo violencia en las calles; es una estructura económica que se alimenta de rutas, dinero, logística, corrupción y, sobre todo, de un sistema penitenciario desbordado. El reconocimiento de problemas estructurales en las cárceles es un punto de partida necesario. Durante demasiado tiempo, las prisiones ecuatorianas dejaron de ser espacios de rehabilitación para convertirse en centros de operación del delito. [Ver más](#)



@eldatoec

¡LA RC EN RUINAS!

Hay quiebres políticos que se sienten como temblores y otros que se escuchan como un estruendo. Lo que hoy vive la Revolución Ciudadana pertenece a la segunda categoría, un colapso interno tan evidente que ya nadie puede maquillar. La organización que se jactó durante más de una década de ser “la más estructurada del país” enfrenta su fractura más profunda, esa que no nace de ataques externos sino de su propio corazón. [Ver más](#)



Sin ciencias sociales y humanidades, el cambio no llegará. Santiago Basabe Primicias

Aunque lo coyuntural, lo que ocurre en el día a día, es importante y no se lo puede dejar de lado, la comprensión de nuestros problemas de fondo y sus posibles soluciones requieren un análisis de mediano y largo plazo. Ninguna propuesta es eficiente y sostenible si es el resultado de la inmediatez y la calentura del momento político o social. De hecho, no hay país en el mundo que haya generado cambios positivos si no es a través de la maduración de ideas y, para ello, hay que tomarse un tiempo. [Ver más](#)



Lunes, 22 de diciembre de 2025

Radio y Televisión



i TC: Aprobada licencia del Presidente Noboa. **21-Dic-2025**



i Teleamazonas: El ministerio de Salud confirma el primer caso de H3N2, la nueva variante de influenza. **21-Dic-2025**



i Teleamazonas: Situación de Venezuela centró la agenda de la Cumbre del MERCOSUR en Brasil. **21-Dic-2025**



i Teleamazonas: Foro de Educación analizó el impacto del crimen organizado en las Escuelas del País. **21-Dic-2025**



i Teleamazonas: ISSFA propone reformas a la Ley de Seguridad Social aumento de la esperanza de vida. **21-Dic-2025**



i TC: Visita de Presidente electo de Chile. **21-Dic-2025**